



みどりの里

宇奈月小学校だより

1月号・第9号

令和6年1月8日

目指す子供像 うんとかんがえる子 なかよくする子 つよいからだの子 きれいなこころの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山205番地 | URL <http://www.tym.e.ed.jp/>

TEL(0765)65-2288 FAX(0765)65-2800 E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

新しい年を迎えて

～新年の目当てを意識し続けるには～

校長 齊木 裕

保護者の皆様、新年明けまして、おめでとうございます。本年もよろしくお祈りします。

2学期の終業式には、1・3年生の代表者が「2学期がんばったこと」を発表しました。

1年生の代表者は、毎日音読をしたり、字を練習したりして、文字が読めるようになったこと。「こつこつノート」に文字の練習をしていると楽しくなったと話しました。

3年生の代表者は、廊下やフロアで走ってしまう3年生が多いので、安全な学校生活を送ってほしいから、クラスのために学校生活アンケートを作ったと話しました。

この2つの発表を聞いていて、子供たちは苦手なこと、できていないことの大きな動機付けからどうしたら克服できるかを考えて、実行していることが分かりました。

さて、新しい年を迎えて、子供たちは、「今年こんなことを頑張りたいな」「今年こそは続けてやっていきたいな」など新年の目当てを決めていると思います。しかし時間が経つにつれて、頑張ろうと思っていたことが意識できなくなってきました。私自身もその一人です。では、どのようにすれば意識を継続できるのでしょうか。最近読んだ本の中に、次のような一節がありました。

あなたを動けなくしているのは、あなた自身の脳です。実は、私たちの脳はとても面倒くさがり屋です。新しいことに挑戦しようとしたり、難しい問題を解決しようとしたりすると、命を守ろうとするバイアスが働き、現状を維持しようとするのです。面倒くさがる脳をその気にさせることができれば、「すぐやる」スイッチをオンにすることができるのです。

- 「できていないこと」ではなく、「できていること」に注目する。
- 「結果目標」ではなく「行動目標」に注目し、悪循環から抜け出す。

【大平信孝著 やる気に頼らず「すぐやる人」になる37のコツ】

上記の2つは、すぐにできるように感じました。人がなかなか動けないのは、「できた」か「できなかった」かの2つの選択肢で判断するからだと思いました。0か100で判断しているからです。100のうち20でも40でもできていることがあることに目が向けば、継続してやることができると思います。

子供たちが立てた「新年の目当て」を意識し続けるには、保護者の方が「できていること」を見つけ、励ましていくことが大切だと考えます。もちろん学校で関わっている私たち教職員も同じです。学校と家庭が連携して、子供たちのよさを認めていけば、子供たちは「目当て」を意識し続け、達成できると考えます。3学期も本校の教育活動にご理解とご協力をお願いします。



岡田先生による書初め指導（12月3日、4日）



浦山公民館主事の岡田千春先生から全学級が書初めの指導を受けました。字のポイントを丁寧に教えてもらい、一人一人丁寧に書いていました。書初め大会が楽しみです。

ホタルの出前授業（12月16日）



5年生は、「花とみどりの少年団」に入り、1年間を通して自然を守り育てる活動をしています。その1つの活動として、浦山地区の岡田與造先生から、ホタルの生態について詳しく教えていただきました。ホタルは、きれいな川にしか住まないの、あらためて環境を守ることの大切さと宇奈月の川がきれいなことに気付いていました。



澤井先生のパソコン教室(12月12日)



澤井先生が、1年生から5年生を対象として授業を行いました。1・2年生は、「ロイロノートを使ってのタイピング練習」。3年生は、「ネット検索、ネットリテラシー」。4年生は、「スクラッチを使ってのプログラミング」。5年生は、「ワードを使っての自己紹介カード作成」。それぞれの学年に応じて、楽しみながら、学習をしました。

人権集会（12月16日）



12月の人権週間に合わせて、集会を行いました。「こんなとき、どうする？」では、これまでの言動を振り返り、相手へのよりよい伝え方をグループで考えました。令和4年に小中学生が話し合い、作られた「こどもの権利宣言」についての説明もありました。

おもちゃ遊園地へようこそ！（12月20日）



2年生が生活科の学習で、おもちゃ作りをし、1年生を招待しました。2年生は、「紙コップ花火」「パッチン・ジャンプ」「ぴよんコップ」「とことこぐるま」「ロケット・ボン」「ヨットカー」「クレーンゲーム」「ころころころん」の8つのお店を開きました。2年生は、1年生に優しく遊び方を教えたり、1年生に渡したカードにシールを貼ったりして、とても工夫をして活動していました。1年生は、おみやげをもらって、とても嬉しそうでした。

募金贈呈式・授賞集会（12月24日）



募金贈呈式では、黒部市社会福祉協議会の方に募金を手渡しました。

授賞集会では、富山県発明とくふう展他、多数の入賞者に賞状を渡しました。

第39回年忘れジャンボもちつき大会(12月15日)



下立まちおこしセンター体育館で、年忘れジャンボもちつき大会が行われました。下立地区の獅子舞踊りがあり、5箇所では餅つき大会がありました。子供たちも楽しみながら、餅をついていました。正月に飾る宇奈月小学校の鏡餅をいただきました。1月11日の鏡開きまで玄関前に飾ります。下立地区の皆様、ありがとうございました。

○第3学期等の主な行事予定

1月 8日(水)	第3学期始業式・書初め大会
10日(金)	身体測定・視力検査
17日(金)	学習参観・学年学級懇談会
21日(火)	教員研修のため12:40下校
24日(金)	スキー練習会3~6年
28日(火)	明峰中学校学校見学、入学説明会 13:30~
2月 13日(木)	花とみどりの少年団解団式・なめこの植菌5年生
20日(木)	第3回学校運営協議会
21日(金)	6年生を送る会、安全パトロール隊感謝の集い
28日(金)	冬期電車通学最終日
3月 18日(火)	卒業証書授与式
19日(水)	新入生電車通学練習会
21日(金)	給食最終日
24日(月)	修了式
4月 7日(月)	令和6年度第1学期始業式
8日(火)	明峰中学校入学式
9日(水)	宇奈月小学校入学式



*変更になることもあります。学年だより等で確認してください。

*始業式の日に、校内書初め大会を行いました。今年度も書初め展は行わず、1月17日の学習参観の折に、展示します。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

○バス・電車遅延・運休等への対応について

学校では、遅延や運休の情報が入り次第、安全メールでお知らせすることとしていますが、トラブル発生後、すぐには連絡が入らないことも多く、状況把握や保護者への連絡に時間を要しているのが実情です。いろいろな状況が予想されますが、原則として下記のような対応とします。

登校時、遅延や運休の場合

- ①多少の遅れの場合は電車・バスが到着するまで待機し、到着後乗車する。
- ②一旦家に帰り、保護者と相談する。(次の電車に乗る、保護者の車で登校するなど)
- ③駅舎・停留所に残る場合は、学校職員が向かい対応する。

下校時、遅延や運休の場合

- ①下校後に情報が入った場合、学校職員が浦山駅へ向かい、子供たちとともに「一旦、学校へ戻る(次の電車に乗る、保護者の迎えを待つなど)」か「そのまま駅舎に残り、電車の到着を待つ」。
 - ②下校前に情報が入った場合、学校で待機。次の電車に乗るか保護者の迎えを待つ。
- ※大雪等の場合には、十分な対応ができず、ご迷惑をおかけすることもあると思いますが、子供たちの安全な登下校のため、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いします。

その他

- 朝は、できるだけ兄弟姉妹や近所の友達と共に登校をお願いします。
- 防寒対策をしっかり行い、登校をお願いします。
- 保護者(家族)が車で送る場合は、「登校時の駐車場の利用の仕方について」に基づき、安全への配慮をお願いします。